
Landeshauptstadt Magdeburg 
Stellungnahme der Verwaltung Stadtamt Stellungnahme-Nr. Datum 

öffentlich SFM S0016/12 09.01.2012 
zum/zur 
 
F0196/11      
DIE LINKE Fraktion 
Bezeichnung 
 
Fortbestand der Bäume 
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Der Oberbürgermeister 17.01.2012 
 
 
 
Die Anfrage lautete: 
 
 
„Sehr geehrter  Herr Oberbürgermeister,  
 
eine Vielzahl der alten Bäume im Lindenplan haben kürzlich weiße Markierungen erhalten. 
Mehrere Anwohner sind seit langem um den Fortbestand der Bäume besorgt 
 
daher bitte ich Sie um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
Was ist diesbezüglich vorgesehen und wie soll der 
wertvolle Baumbestand erhalten werden? 
 
 
Um eine kurze mündliche und schriftliche Antwort wird gebeten.“ 
 
 
Stellungnahme: 
 
Zur Einhaltung der Verkehrssicherungspflicht wurden im September 2011 Baumkontrollen 
(qualifizierte Sichtkontrollen) für 8.600 Bäume im südlichen Magdeburger Stadtgebiet 
ausgeschrieben. Den Zuschlag für diese Vergabe erhielt die Fachfirma d.g.b. 
Datenbankgesellschaft GmbH aus Falkensee. 
 
Ab Oktober 2011 wurde daraufhin durch einen Baumkontrolleur der Firma begonnen, Bäume im 
südlichen Magdeburger Stadtgebiet auf ihre Verkehrssicherheit hin zu kontrollieren. 
Es hat sich als hilfreich für Baumschnittarbeiten herausgestellt, insbesondere wenn diese von 
Fremdfirmen ausgeführt werden, wenn die zu bearbeitenden Bäume mit einer farbigen 
Markierung versehen sind. Derartige dezente Markierungen wurden durch den Baumkontrolleur 
im Lindenplan an den Bäumen angebracht (hier: ein weißer Punkt mit einem Durchmesser von 
ca. fünf Zentimetern pro Baum, an welchem Schnittmaßnahmen festgelegt wurden,  siehe dazu 
beigefügtes Foto). 
 
Die Baumschnittarbeiten im Lindenplan werden in der 2. Jahreshälfte 2012 erfolgen.  
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Es war und ist zu keiner Zeit angedacht, den wertvollen Baumbestand im Lindenplan zu 
schädigen, zu entfernen oder in diesen gravierend einzugreifen. Der Baumbestand soll 
selbstverständlich auch weiterhin erhalten bleiben, jedoch sind dazu in regelmäßigen zeitlichen 
Intervallen Pflegemaßnahmen sowie Maßnahmen zur Erhaltung der Verkehrssicherungspflicht 
erforderlich.  
 
 
Andruscheck 
 
 
 
Anlage 
Foto 




